

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 21 de marzo de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

@DefensaEc

Atendiendo a la situación de emergencia, las @FFAAECUADOR se encuentran presentes donde el país lo necesita para garantizar la seguridad y brindar apoyo a la ciudadanía. #NoParamosEc

[Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👉 José Joaquín de Olmedo fue un político, abogado y poeta ecuatoriano. En 1812 pronunció su famoso discurso sobre "la supresión de las Mitas" en las Cortes de Cádiz. Fue miembro de la Junta de Gobierno y redactor de la constitución de Guayaquil después de su independencia.

[Ver más](#)



@inamhi_ec

#PronosticoDelTiempo| Conozca el pronóstico para las provincias de #Guayas, #LosRíos, #SantaElena y #Galápagos para hoy lunes 20 marzo de 2023. Más a detalle a continuación.

@Riesgos_Ec

@alcaldiagye

@alcaldiabbhy

@GadQuevedo

@NobolAlcaldía

@cscgye

@ecu911sambo

[Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

📄 BOLETÍN | En cumplimiento a sentencia en juicio iniciado en 2010, el Issfa ha procedido a la cancelación de valores por concepto de aportes al RIM, exclusivamente a los demandantes del silencio administrativo.

Descarga el boletín en <https://bit.ly/3yPtXd9>

[Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

📺 #IssfaFuturoSeguro | Conoce en qué consistió la redistribución de aportes para la creación del Proyecto de Ley de Seguridad Social de FF.AA.

[Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 21 de marzo de 2023

<p>Tres ecuatorianos fueron detenidos en semisumergible con droga en Colombia. El Comercio</p> <p>Un operativo de la Fiscalía General de la Nación de Colombia se cumplió en coordinación la Armada del vecino país y agencias internacionales antidrogas. Fueron decomisados cerca de una tonelada de droga y un semisumergible. Además se dio la aprehensión de tres ecuatorianos. Ver más</p>	
<p>Cambios en la cúpula policial; 8 oficiales tienen nuevos cargos. El Comercio</p> <p>Se anunció que hay cambios en la cúpula policial, tras la salida de los generales Giovanni Ponce y Mauro Vargas. Este hecho se confirmó este lunes 20 de marzo del 2023. Ver más</p> <p>Notas referentes: Primicias</p>	
<p>Delincuencia e indigencia afectan a negocios del Centro Histórico de Quito. El Comercio</p> <p>Los moradores del Centro Histórico de Quito perciben a este sector como un lugar inseguro. El problema de la delincuencia afecta a los negocios que han sido víctimas de asaltos en reiteradas ocasiones. La indigencia también genera inconvenientes. Ver más</p>	
<p>Camión militar se atasca cerca de carril de la Ecovía en San Blas, Quito. El Comercio</p> <p>La Agencia Metropolitana de Tránsito (AMT) informó sobre un siniestro de tránsito en el sector de San Blas, Centro Histórico de Quito. Este hecho ocurrió en horas de la mañana de este lunes 20 de marzo de 2023. Ver más</p>	
<p>Alerta de bomba en centro comercial del norte de Guayaquil moviliza a policías; ATM restringe circulación en carril de avenida Francisco de Orellana. El Universo</p> <p>Una nueva alerta de bomba se registró la tarde de este lunes, esta vez en un centro comercial ubicado en la avenida Francisco de Orellana, norte de Guayaquil. La Agencia de Tránsito y Movilidad (ATM) cerró el carril lateral de dicha arteria y de la José Luis Tamayo, en dirección al centro comercial, para que los uniformados de la Policía Nacional realicen las pericias respectivas. Ver más</p> <p>Notas referentes: Expreso, Expreso</p>	
<p>Descartan la presencia de explosivo en la Corte Provincial de Justicia del Guayas. Expreso</p> <p>La tarde de este lunes 20 de marzo se registró una posible amenaza de bomba en los exteriores de la Corte Provincial de Justicia del Guayas, causando el cierre parcial de la avenida Quito y Pedro Moncayo como una medida de precaución por parte de la Corporación para la Seguridad Ciudadana de Guayaquil (CSCG). Ver más</p>	
<p>Declaran en emergencia Machala y suspenden eventos por los 199 años de cantonización. El Universo</p> <p>En Machala se adoptan varias medidas para afrontar los daños ocasionados por el sismo de magnitud 6,6 ocurrido el sábado anterior. Ver más</p>	
<p>Pareja fue víctima de secuestro extorsivo en el valle de Los Chillos. El Comercio</p> <p>Una pareja fue víctima de secuestro extorsivo en el valle de Los Chillos, al suroriente de Quito. Los ciudadanos se encontraban transportándose en su vehículo cuando fueron sorprendidos por una camioneta blanca, la cual les cerró el camino. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 21 de marzo de 2023

Siete menores de edad sospechosos de robo de celulares en transporte de Quito fueron aislados. El Comercio

La Policía Nacional informó que, luego de un operativo realizado en conjunto con autoridades municipales, logró desarticular una presunta banda que se dedicaba al robo de celulares y billeteras en el transporte público de Quito. [Ver más](#)



Gabriela Allan Fiallos y Kate Estrada Allan están desaparecidas en Chimborazo. El Comercio

Gabriela Carolina Allan Fiallos y la niña Kate Valentina Estrada Allan fueron reportadas como desaparecidas en el cantón de Chambo, Chimborazo. [Ver más](#)



Cuatro factores hacen que la Ruta Viva sea peligrosa. El Comercio

Por su extensión, su ubicación, las conexiones que realiza y el número de intersecciones, la Ruta Viva es una de las vías más propensas a asaltos y secuestros en Quito. [Ver más](#)



Colombia suspende el cese al fuego con el mayor grupo criminal del país. Expreso

El Gobierno colombiano suspendió este 19 de marzo el cese al fuego bilateral que tenía vigente desde el inicio del año con el Clan del Golfo, el mayor grupo criminal de Colombia, después de que le acuse de atacar a la Policía y de instigar el paro minero que tiene en jaque al suroeste del país. [Ver más](#)



Video muestra cómo helicóptero militar pierde control y cae al abismo. El Comercio

En un video que hay en redes sociales se muestra cómo un helicóptero del Ejército nacional da varias vueltas en el cielo y de repente se evidencia cómo pierde el control y cae en medio de la ciudadanía. [Ver más](#)



EE.UU. acusa a Rusia y China de "alentar" lanzamientos de misiles por parte de Corea del Norte. El Universo

La embajadora estadounidense ante las Naciones Unidas, Linda Thomas-Greenfield, acusó a "tres países" de "no comprometerse en una diplomacia de buena fe sobre esta amenaza": Corea del Norte "que sigue ignorando las múltiples ofertas de diálogo", y "Rusia y China, cuyo obstruccionismo en el Consejo alienta a Corea del Norte a lanzar misiles balísticos con total impunidad". [Ver más](#)



Xi Jinping aterriza en Rusia para reunirse con Vladimir Putin. El Comercio

El presidente de China, Xi Jinping, aterrizó en Rusia, donde se reunirá este 20 y 21 de marzo de 2023 con su homólogo ruso, Vladimir Putin, en una visita de Estado que pretende reforzar aún más la estrecha alianza entre los dos países con la guerra en Ucrania y el aislamiento ruso por Occidente como trasfondo. [Ver más](#)



Nicaragua y Cuba, señalados en informe estadounidense que alerta sobre el retroceso de los derechos humanos en el mundo. El Universo

El gobierno estadounidense alertó de un continuo "retroceso" de los derechos humanos en el mundo, en un informe anual publicado este lunes en el que señala con el dedo a Irán, China, Afganistán y los gobiernos "autoritarios" de Nicaragua y Cuba. [Ver más](#)



Notas referentes: [Expreso](#)

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 21 de marzo de 2023

<p>@ComunicacionEc Trabajo en territorio de @Riesgos_Ec incluye inspecciones estructurales en obras afectadas por el sismo. Se verificó, junto al Cuerpo de Ingenieros del Ejército y @PrefecturaElOro, el puente León Febres Cordero, de la vía a Cañaquemade, en #Pasaje. #CruzadaPorElEcuador Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR 📺 📁 📁 Conozca los resultados obtenidos en las diferentes operaciones militares ejecutadas por @FFAAECUADOR en todo el territorio nacional, del 13 al 20 marzo de 2023, en defensa de la soberanía y apoyo a Instituciones del Estado. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Quito El señor Grad. Nelson Proaño, jefe del CC.FF.AA., acompañado del Alto Mando Militar mantuvo una reunión con el señor Mgs. @cettorresb, Secretario de @Riesgos_Ec para analizar las respuestas inmediatas ante una posible erupción del volcán #Cotopaxi. #FFAAContigo #NoParamos Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Azuay @FFAAECUADOR ayudaron en la construcción de una vivienda provisional para que integrantes de una familia, que habitan en la parroquia Baños del cantón #Cuenca, puedan pernoctar y poner a buen recaudo sus bienes. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU ✅ #ElOro El @EjercitoECU, continúa brindando ayuda a la población de #Machala con la evacuación de sus enseres hacía sitios seguros, con el objetivo de mitigar los estragos producidos por el #Sismo de 6.5 grados con epicentro en #Balao - #Ecuador. 🇪🇨 #EjércitoECU #NoParamosEc Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU #Azuay El @EjercitoECU para precautelar la seguridad de las familias afectadas por el #sismo en #Cuenca, construyó una vivienda provisional para la familia Ayavaca en la parroquia Baños, donde pernoctaron y pusieron a buen recaudo sus bienes. #EjércitoECU #NoParamos Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU ✅ El único modo de hacer un gran trabajo es amar lo que haces. 🇪🇨 El @EjercitoECU les desea un buen inicio de semana. 👍 #EjércitoECU #NoParamos Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Quito Los cadetes del Liceo Naval de Quito de la #ArmadaEcuatoriana, se preparan constantemente con el objetivo de alcanzar su mejor desempeño para la competencia de Pentatlón Moderno que se llevará a cabo en el cantón #Rumiñahui. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 21 de marzo de 2023

<p>@armada_ecuador La #ArmadaEcuatoriana a través de la Dirección General de Educación y Doctrina Naval realizó la inauguración del curso de Inglés básico A1, en las ciudades de #Guayaquil y #Manta. #SiempreArumbo #FFAAContigo #marina #ingles #englishclass ↓ Leer mas ↓ Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Quito El personal militar de la #ArmadaEcuatoriana participó en el II Seminario de Hapkido #Militar junto con el @EjercitoECU y @FuerzaAereaEc en la Base Aérea Mariscal Sucre para incrementar su conocimiento en defensa. #FFAAContigo #EjercitoEcuatoriano #marina #SiempreArumbo Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc La Fuerza Aérea Ecuatoriana en coordinación con la Secretaría Nacional de Gestión de @Riesgos_Ec apoyó en la movilización y entrega de kits de asistencia humanitaria a las familias afectadas por la época invernal en el cantón Milagro provincia del Guayas. #EstamosContigoEcuadorEc Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc 👤👤 El Comando de Educación y Doctrina Militar Aeroespacial, administra el sistema educativo de la Fuerza Aérea Ecuatoriana. Conoce más en nuestro segmento #FAEdesdeAdentro. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc La Fuerza Aérea Ecuatoriana saluda a la Fuerza Aérea Salvadoreña al conmemorar su aniversario de creación. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Caso Ina Papers: Lenín Moreno solicitó cumplir sus presentaciones periódicas en Paraguay. El Comercio El expresidente Lenín Moreno, su esposa y ocho procesados en el caso Ina Papers o Sinohydro solicitaron al conjuvez Mauricio Bayardo que revea las medidas cautelares establecidas el día de la formulación de cargos por el presunto delito de cohecho. Ver más Notas referentes: El Universo, Expreso</p>	
<p>Albergue fue habilitado por la Alcaldía de Machala en el coliseo Walter Sacco. El Comercio El Municipio de Machala instaló un albergue para las personas que hayan resultado damnificadas por el terremoto ocurrido al mediodía del sábado 18 de marzo de 2023. El coliseo Walter Sacco fue utilizado para tal fin. Ver más</p>	
<p>Otro error se identificó en pedido de juicio político contra Guillermo Lasso que irá a Corte Constitucional. El Comercio El pedido de juicio político en contra del presidente Guillermo Lasso pasará con errores de los asambleístas proponentes a la Corte Constitucional para un dictamen de admisibilidad. Ver más Notas referentes: El Universo, El Universo, El Universo, Expreso, Primicias</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 21 de marzo de 2023

Fiscalía: Guillermo Lasso no ha denunciado a Hernán Luque y Rubén Cherres por presunta corrupción. El Comercio

Fiscalía asegura que el presidente Guillermo Lasso no ha presentado hasta el momento una denuncia penal contra Hernán Luque y Rubén Cherres, quienes estarían involucrados en presuntos actos de corrupción en empresas públicas.

[Ver más](#)



Guillermo Lasso se dirigió al presidente argentino, Alberto Fernández, en medio del caso Duarte. El Comercio

En el tuit difundido en la noche del lunes 20 de marzo de 2023, el primer mandatario ecuatoriano dijo que le apenaba mucho que Fernández "haya puesto por delante la amistad personal e identidad política con Rafael Correa por sobre la relación fraterna entre los pueblos de Argentina y Ecuador".

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#)



Ceniza del volcán El Reventador cae en El Chaco, Napo. El Comercio

El Instituto Geofísico reportó la caída de ceniza leve del volcán El Reventador en la parroquia Gonzalo Díaz del cantón El Chaco, en la provincia de Napo, este 20 de marzo de 2023.

[Ver más](#)



Geofísico explica que el sismo se sintió muy fuerte en Machala. El Comercio

El Instituto Geofísico (IG) de la Escuela Politécnica Nacional detalló en su último informe que el movimiento de la tierra en Machala fue casi del doble de lo que se registró en el Guasmo Sur de Guayaquil o en Playas.

[Ver más](#)



CAL admitió a trámite juicio político contra Guillermo Lasso. El Comercio

Con cinco votos a favor y dos abstenciones, el Consejo de Administración de la Legislatura (CAL) verificó requisitos y admitió a trámite el pedido de juicio político en contra del presidente Guillermo Lasso.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Comercio](#), [Vistazo](#), [El Comercio](#)



Henry Cucalón dice que no hay limitaciones para la muerte cruzada. El Comercio

El ministro de Gobierno, Henry Cucalón, señaló este 20 de marzo del 2023 que la muerte cruzada o disolución de la Asamblea Nacional es un mecanismo que el presidente, Guillermo Lasso, puede activar en cualquier momento. Considera que el pedido de juicio político en trámite no es una limitación.

[Ver más](#)



Creación de comités sanitarios en sitios de Guayaquil con proliferación de roedores busca contrarrestar contagios de leptospirosis. El Universo

Hasta la mañana de este lunes 20 de marzo se reportaron 33 casos de leptospirosis en Guayaquil y Durán, según la actualización de la Zona 8 del Ministerio de Salud Pública (MSP).

[Ver más](#)



UAFE entrega 200 reportes de actividades sospechosas al mes. La Hora

El lavado de activos, el financiamiento de delitos y, en menor medida, el financiamiento del terrorismo son las actividades delictivas dónde la Unidad de Análisis Financiero y Económico (UAFE) del Ecuador pone su mirada. En la actualidad, la UAFE entrega a la Fiscalía General del Estado (FGE) aproximadamente unos 200 reportes de operaciones sospechosas (ROS) al mes.

[Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE
COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 21 de marzo de 2023

OPINIÓN

<p>¡Basta ya! Reinaldo Páez Z. El Comercio La codicia ilimitada y las ansias patológicas de volver al poder para incrementar las riquezas mal habidas, se han fusionado en un tornado que acecha y amenaza a las estructuras fundamentales del país. Ver más</p>	
<p>El juicio político. Mercedes Zoila Regalado Espinoza. El Comercio Los señores asambleístas al fin se decidieron por el numeral 2 del artículo 129 de la Constitución referente al peculado y al cohecho. Es importante observar la Ley Orgánica de Garantías Jurisdiccionales y Control Constitucional, en su Art. 16 sobre las pruebas, que señala que el accionante deberá demostrar los hechos que alega en la demanda, caso contrario el juez constitucional la calificará de impertinente o inconstitucional y será negada. Ver más</p>	
<p>La libertad de prensa, valor de la democracia, está amenazada. El Comercio La libertad de expresión y de prensa son unos de los valores fundamentales para la convivencia republicana. Los medios de cualquier naturaleza: comunitarias, partidistas, los tradicionales, cualquiera que sea su origen, son necesarios para la vida democrática. Dar a conocer sus opiniones, la publicación de sus investigaciones, la defensa de una posición desde la razón serán siempre encomiables y necesarias. Ver más</p>	
<p>La justicia. Gabriel Antonio Villegas Manzo. El Universo Un sistema judicial desahuciado contamina de muerte a una sociedad que no sabe en quién confiar ni a quién recurrir, porque a diario se ve en los noticieros a narcotraficantes absueltos, violadores, extorsionadores, secuestradores, ladrones en libertad o con medidas sustitutivas y cada día, la sociedad está más desprotegida, con el terror de salir a las calles ya que no sabe si regresará con vida a sus hogares. Ver más</p>	
<p>Solidaridad con Lenín Artieda y Rafael Cuesta. Duglas Rangel Donoso. El Universo El periodista Lenín Artieda, de Ecuavisa, fue víctima de un ataque terrorista cuando un pendrive contaminado con explosivos le explotó en el rostro cuando lo conectó a la computadora. Igual sobre bomba recibió Rafael Cuesta, de TCTV, dirigido a Mauricio Ayora. También otro sobre bomba fue entregado en Teleamazonas. Ésto es una campaña contra la prensa libre, contra la democracia, el derecho a la información y el estado de derecho. Ver más</p>	
<p>Quiebra de bancos en EE.UU. Washington Herrera. El Comercio Dos bancos importantes, el Silicon Valley Bank y el Signature Bank quebraron la semana pasada, debido a que no pudieron satisfacer la retirada de fondos, porque poseían una cantidad considerable de inversiones de renta fija que han perdido valor por el alza de las tasas de interés en EE.UU. Esta volatilidad afectó también al First Republic Bank y al Credit Suisse. Ver más</p>	
<p>Hacer periodismo hoy: entre atentados y descalificaciones. La Hora Conforme el país avanza por el espiral descendente de la violencia y la convulsión política se profundiza, la prensa libre e independiente aún es un actor incómodo para muchos. Los atentados contra varios medios de comunicación son el más reciente episodio de una larga saga de violencia contra el periodismo que el Estado observa incólume. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 21 de marzo de 2023

<p>La fuga. Pablo Granja. La Hora Los países que antes eran su referente y auspicio han implementado reformas radicales a sus antiguos sistemas. Rusia ya no es comunista, y China, luego del monumental fracaso del fascismo maoísta, introdujo el avance de la libre empresa y un modelo aperturista, que ha sacado de la miseria a más de 800 millones de habitantes, mientras los nostálgicos seguidores del comunismo la generan, como en Cuba, Venezuela y Nicaragua, empeñados en marchar a ritmo de tango: “cuesta abajo en la rodada” Ver más</p>	
<p>Violencia que genera violencia. Juan Francisco Mora. La Hora No sé si es únicamente mi percepción, pero ahora es tan cotidiano ver en la convivencia de la comunidad expresiones que podrían describir un ambiente de hostilidad extendido en nuestro país. Ver más</p>	
<p>¡Qué país el nuestro! Jorge Durán. El Mercurio Tenemos material suficiente para hacer una narconovela, con videos incluidos como material de soporte; con varios de nuestros políticos actuando como “personajes extra”; con actores especiales pedidos a la Justicia, dignos de llevarse un “óscar” de baja ralea y entregados en una porqueriza. Ver más</p>	
<p>Rechazo a la violencia. El Mercurio La violencia solo engendra más violencia. Los diversos problemas del Ecuador son de magnitud. Solucionarlos requiere de cordura, de sensatez, de tolerancia, del cumplimiento de la ley, del respeto la institucionalidad del país y hasta de renunciamentos. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>COMBATE AL CONTRABANDO: relevo del personal de Fuerzas Armadas en la frontera norte, con el fin de combatir el contrabando en la frontera. Mención FF.AA Teleamazonas Locales 20-mar-2023</p>	
<p>CASO GABELA: hoy será la primera reunión de la comisión Gabela con el perito. Teleamazonas 20-mar-2023</p>	
<p>La Policía investiga alerta de explosivos en tres canales de televisión – Ecuavisa 20-mar-2023 Ver más</p>	
<p>48 planteles educativos están afectados tras el fuerte sismo – Ecuavisa 20-mar-2023 Ver más</p>	
<p>40 trabajadores de empresa eléctrica quedaron atrapados en subestación – Ecuavisa 20-mar-2023 Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE
COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 21 de marzo de 2023

Balance y recursos del Gobierno tras sismo del pasado sábado – OromarTV 20-mar-2023

[Ver más](#)

